

Bonjour Paloma !

^{eh}Attends on peut recommencer ! Excuse-moi parce que.

Bien sûr je t'en prie !

..j'arrive même plus à savoir ce que c'était ton prénom !

ahahah**C'est arthur.**

Pardon !

Parfait !

Salut Arthur ça va ?

Tu veux qu'on refasse ?

Comme tu veux, comme tu veux,

ouais peut être ! C'est le stress.

(Je bois 1 gorgée moi aussi !)

Mais c'est bien parce que ça permet tout d'un coup de déstresser, et après.

Non c'est chouette ! Bah dis moi quand t'es prête !

Ok c'est bon là je crois.

Bonjour Paloma !

Bonjour Arthur !

Aujourd'hui mercredi 8 septembre 2021 - 15h30 - parc de Quinta Normal à Santiago ; comment est-ce que tu vas ?

Super, super bien. ^{eh}Parce qu'aujourd'hui c'est mon anniversaire. Et du coup, j'ai plein de gens qui m'appellent ou qui m'envoient des messages et ça fait super plaisir de les entendre, 'fin de sentir que on est entourée, qu'on a plein d'amour dans sa vie, et en + il fait beau.

^{eh}Et puis en + je commence, j'ai eu hier ma rentrée. Je commence 1 nouvelle vie dans le paysagisme, le jardin. Et donc je suis rentrée dans 1 formation à l'école de Versailles, de paysagiste. Et c'est génial parce qu'on est dans 1 potager géant et on travaille toute la journée dans le potager, soit dans le potager soit dans des bâtiments mais on a toujours les choux tout autour qui, voilà qu'on voit donc c'est plutôt sympa.

Bon anniversaire Paloma !, ça ressemble à quoi 1 potager géant ?

Déjà on voit pas tout de suite les extrémités du lieu. Et puis y a les plantes qui font 2m 1 peu partout, y a des formes hyper différentes, des couleurs bleu vert rouge. Quelles sortes de formes ? Des formes rondes, élancées ; plutôt généreuses, je dirai. Et puis y a aussi en fait tout 1 collection de poirier palissé, de fruitiers palissés ; et donc en fait c'est des arbres en 2D, qui ont des branches qui sont taillées pour avoir 1 certaines formes. Donc c'est comme si ils faisaient, comme des poiriers qui étaient collés contre 1 mur avec les bras levés vers le ciel. Voilà.

Qu'est ce qui te fait apprécier particulièrement peut être les poiriers, ces poiriers là ?

Je dirai qu'on sent leur personnalité mais c'est 1 peu particulier parce que c'est que tout d'un coup ils ont 1 forme 1 peu humanisée, avec 1 tronc, avec justement ces bras qui peuvent être multiples, mais qui sont + faciles de comprendre qu'un arbre en 3D, je dirai. Donc tout d'un coup l'émotion d'un être, presque 'fin vivant, dont le caractère vivant est tout de suite compréhensible. Je pense ça me plaît. Après en même

temps justement, moi je suis plutôt dans 1 logique de pas, 'fin de décentrer mon regard du vivant, juste humain. Donc c'est en même temps 1 peu paradoxal, quoi, parce que je pense que je suis encore dans 1 émotion parfois très anthropocentrée on va dire, mais voilà c'est ça. Cet espèce de poirier. Mais en même temps ils ont 1 coté aussi 1 peu maladroits je dirai. Parce qu'ils sont tout bloqués dans 1 certaine position, et ça ça me touche pas mal aussi je pense.

Comment on fait pour décentrer, Paloma, son regard ?

Bah moi dans ce que j'ai envie de faire, ça touche beaucoup à déjà s'entourer de vécus différents. Soit au niveau des.. 'fin et d'écouter aussi ces vécus différents. Au niveau des personnes déjà, au sein des humains ; mais aussi au niveau des êtres vivants qu'on a autour. Les animaux et les plantes. Et c'est vrai que + on passe du temps avec par exemple notamment les plantes, qu'on les observe, qu'on est avec elle ; + je trouve que 'fin là cette attention à ces êtres devient on ne peut plus, 'fin comment dire. Forcément ça rentre dans notre manière de penser quoi. On peut plus rester juste en nous-même. C'est pareil avec les animaux. Par exemple moi : mon frère avait 1 chien que j'aimais beaucoup et c'est vrai qu'avant je comprenais pas trop les gens qui parlaient tout le temps de leur animal de leur chien blablabl de leur chat et en fait je trouve que c'est.. 'fin dès que j'ai eu 1 chien je me suis à parler que du chien ! Et en famille on parlait plus que du chien ! Et c'est vrai en fait qu'on se rend compte que chaque être a 1 personnalité. Et 1 chien qu'on a l'habitude qu'on nous a appris à l'école que c'était 1 animal inférieur et forcément que y avait moins d'émotions, et bah tu te rends compte qu'il a toute sa personnalité, qu'il fait des bêtises. Donc voilà cette proximité ça m'a fait changer de regard. Et ça me fait penser aussi à autre chose. 1 livre de Vinciane Despret qui s'appelle *Autobiographie d'un poulpe*. Et du coup c'est : notamment elle parle, elle récolte des archives d'arachnologues qui ont travaillé sur les toiles d'araignées, et en posant 1 diapason sur les toiles d'araignées, ça faisait résonner les toiles. Et en fait ils ont tous commencé à avoir des sortes d'acouphènes, mais des acouphènes finalement qu'on peut pas qualifier d'acouphènes comme les troubles de l'audition souvent qu'on souvent. Là c'est vraiment des acouphène particuliers ou ils avaient des vibrations qui étaient pas désagréables, mais ils étaient remplis de vibrations et en + ils entendaient 1 espèce de message assez étrange, et c'est vraiment quelque chose qui se.. 'fin entre arachnologues de différentes époques qui ont ça. Et c'est comme si les araignées en fait communiquaient par les vibrations, et en + par rapport à ces expériences. enfin bref, je veux dire c'est par rapport à s'ouvrir à d'autres vivants. Mais en + par rapport à ces expériences les arachnologues se sont rendus compte que les araignées de la même espèce adulte avaient des manières très différentes de réagir aux vibrations ; avaient 1 personnalité en fait. Donc voilà, c'est incroyable de se dire que des petites araignées sont tout 1 monde en elles-mêmes. Et je trouve que c'est génial parce que ça ouvre des perspectives incroyables en terme de richesse du monde. Là où on nous présente 1 seule manière d'être, de vivre ; en fait voilà, c'est hyper excitant en fait.

Quels sont les acouphènes qu'il y a l'intérieur de ton corps à toi Paloma ?

^{hm}C'est plutôt des acouphènes négatives je dirai. J'ai 1 amie dimanche qui m'a dit que elle donnait 1 nom à ses acouphènes négatifs, qu'elle les appelait Patricia. J'ai commencé à faire pareil du coup. C'est plutôt des acouphènes qui me disent des choses, oui plutôt de l'ordre de pour me décourager, pour mettre en avant tous les cotés des petits stress du quotidien, + que tout ce qui peut être de l'ordre de la joie qu'on a du quotidien. Et du coup voilà, je les appelle Patricia, pour qu'ils deviennent vraiment quelquel d'autre.

(rendant 1 ballon qui nous arrive dessus à l'enfant qui l'a tiré :) Je t'en prie.

Comment tu fais pour être, pour essayer d'être moins dérangée par Patricia ?

Déjà me rendre compte qu'elle existe c'est pas mal. Et lui parler ça permet de mettre à distance, et de me rendre compte de ce qui est cool dans ma vie. Et puis j'ai aussi, je fais des séjours réguliers chez 1 amie, qui elle a vraiment 1 manière de voir le monde, 'fin extraordinaire, ou elle rigole tout le temps quoiqu'il arrive. Et même, on a fait par exemple des randonnées ensemble, et moi quand j'ai 1 petit truc (par exemple j'ai les pieds mouillés) bah je vais le dire, voilà je vais y penser, ça va me prendre la matinée. Alors que elle si elle a les pieds mouillés, elle en parle même pas. Ou alors elle en rigole ! Et c'est génial, ça devient 1 source de joie supplémentaire, quoi. Donc c'est ce genre de contact qui m'aide. En fait c'est beaucoup par le fait de se rendre compte des choses et de ce qu'on pense. Ça me permet de me dire que, 'fin de choisir ce que je garde.

Aujourd'hui comment vont, Paloma, tes pieds ?

Très bien^{ahah} ! Super bien. Ils sont sur des semelles. **Quelle genre de semelle ?** ^{euh}Des semelles plutôt en bon état, avec 1 espèce d'aimant au milieu des semelles qui apparemment m'aide à avoir les hanches droites. En tout cas je pense que l'effet placebo marche bien. **Tes hanches sont droites ?** Mes hanches sont droites en ce moment, mais parfois elles sont 1 peu décalées et parfois quand je marche ça fait CLONK KLONK QLONK ! Quand j'ai pas les semelles du coup, voilà. Mais du coup mes pieds sont au sec, parce qu'il fait très beau. Et voilà.

C'est.. c'est quoi la personnalité d'1 poirier ?

^{euh}Alors. Il a.. Je les connais pas encore beaucoup, mais je dirai que c'est tortueux. Ils ont souvent des des feuilles pas très.. c'est des feuilles, comment dire.. qui tombent 1 petit peu, qui sont pas très nettes on va dire, et qui ont ce coté là 1 petit peu, ou ils ont pas 1 apparence ^{euh}hyper, comment dire, qui en jette comme d'autres arbres, qui tout de suite VENDENT DU RÊVE quoi !, c'est quelque chose où ils sont très denses, 1 peu noueux et ils ont cet espèce 'fin je dirai que c'est + 1 arbre qui m'est sympathique parce qu'il faut le découvrir quoi. Faut s'en approcher, et on se.. mais en fait quand on s'approche on écarte les branches et y a 1 poire comme ça.

Est-ce que l'arbre que toi tu es Paloma, il VEND DU RÊVE ?

Wouah. Bah y a plein de choses dans ta question. Déjà l'arbre.

Ça me fait penser, à 1 moment où j'allais pas bien, y a 2 ans ; et tout d'1 coup j'ai vu 1 arbre (c'était l'hiver donc on voyait vraiment ses branches) et y avait vraiment 1 tronc assez massif, mas finalement on voyait tout son houppier, avec toutes les branches qui partaient, y avaient plein plein plein de branches dans tout les sens, et du coup c'était vraiment. j'avais l'impression que l'équilibre de l'arbre et sa beauté venait de son, du fait qu'il allait dans tous les sens en fait. Et ça m'a beaucoup parlé parce que je pense que ce que j'aime dans la vie c'est explorer dans plein de sens. J'ai du mal à me concentrer dans 1 truc en général, je suis vite déconcentrée. Mais par contre, j'aime bien avoir plein de choses différentes, et c'est important pour mon équilibre. Du coup, je pense que l'arbre, j'aime bien. Et c'est dans cette direction que je veux aller. Et après vendre du rêve, donc *est-ce que mon arbre vend du rêve ?* Bah, aujourd'hui, pour moi le rêve c'est vraiment imaginer plein de choses et j'ai l'impression que tout est possible, parce que c'est mon anniversaire déjà, et surtout parce que là je commence complètement 1 nouvelle chose, et je sais pas du tout, 'fin tout est possible à la fin de l'année, et en même temps je sais pas du tout ce qu'il va se passer, mais j'ai envie de plein de choses. Ouais je dirai que aujourd'hui mon arbre vend du rêve ! Voilà.

Et cet arbre, si il.. euhsi on le trouve dans euhdans 1 potager géant euhrêvé, est-ce que t'arriverai à décrire ce potager géant ? Comment serait ce potager géant dé-si-ré ?

Bah ce serait 1 potager qui serait tellement géant qu'il aurait la même hauteur que l'arbre, en fait. Ce serait 1 potager forêt. Ou alors 1 arbre miniature, 1 brocolis en fait, au sein du potager. Et ce serait 1 potager, qui aurait pas les limites d'1 potager qu'on voit souvent. C'est à dire que ce serait 1 peu 1 potager secret, pas carré, qui irait dans tout les sens. Et peut être 1 potager qui se serait développé dans 1 endroit incongru, je sais pas, 1 ancienne usine, par exemple. Puisqu'en + j'adore, je trouve ça fascinant cet espèce de mécanique des machines comme ça, immenses. Et après il grouillerait de vie. Les araignées, des insectes qui nous parlent en acouphènes. Et puis, il aurait toujours des surprises quoi. C'est ça aussi qui est incroyable dans les plantes, c'est que si tu te balades dans 1 endroit avec plein plein de plantes très différentes, aussi j'aimerais bien qu'il y ait des choses qui n'est rien à voir les 1 avec les autres, bah tous les jours t'as 1 nouvelle fleur, ou 1 fruit, ou des plantes qui sont arrivées, 'fin des feuilles ou des petites racines qui poussent depuis le haut de la plante et qui commencent à descendre, 'fin.. **Quelles sortes de fleur par exemple ?** Quelles sortes de fleurs^{euh}. C'est difficile à décrire parce que y a de tout quoi. Par exemple des fleurs très étranges comme c'est la passiflore, c'est quelque chose qu'on voit dans la rue à Paris parfois, avec des immenses fleurs de la taille de mon poing, avec 1 espèce de petite bouche au milieu, avec les lèvres 1 peu sorties, et puis ensuite plein de triangles violets et puis du blanc 'fin des choses 1 peu étranges comme ça, que t'aurais pas trop

imaginer. Y a les fleurs du tulipier aussi, c'est 1 arbre, qui donne des énormes fleurs jaunes. Enfin des fleurs 1 peu, qui prennent de la place quoi. Mais aussi, 'fin ouais, plutôt des fleurs à personnalité forte quoi. Et des choux. C'est très beaux les choux !

Est-ce que tu arriverai à décrire Paloma, en se promenant dans ce potager géant rêvé, la surprise que tu pourrai avoir envie de découvrir au détour de la balade ?

Bah je.. j'aimerais bien tomber sur de la musique. Sur des plantes en train de jouer de la musique. Enfin pas forcément.. oui des plantes qui s'amuse, qui font 1 petit concert entre elles. Soit, avec le vent, avec l'eau, et puis pourquoi qui se mettent à chanter^{ahah}. Et pouvoir, pouvoir participer aussi avec elle.

Merci Paloma !

Merci Arthur !